

# C'est toujours lui le grand Maître

REIMS Ceinture noire 8<sup>e</sup> dan, Marcel Lancino est un immense karatéka.

## BIO EXPRESS

• **À 17 ans, Marcel Lancino** découvre le judo puis, quelques années plus tard le karaté. C'est le coup de foudre pour cette discipline.

• **Il passe la ceinture noire 1<sup>er</sup> dan** et décide de créer le Karaté Club de Reims, puis celui d'Épervain, Châlons-en-Champagne, Soissons, Fismes, Charleville, Rethel, Vitry-le-François, entre autres.

• **À partir de 1967**, il travaille avec le plus grand expert mondial et en 1976, il crée le Cercle des Ceintures Noires.

On n'a pas trop envie de lui chercher des noises. Avec sa grande taille et sa ceinture noire 8<sup>e</sup> dan (donc en fait rouge après tous ces caps), cet homme a beau avoir 76 ans, on comprend vite qu'il peut mettre à terre une petite dizaine de personnes à la manière des acteurs de films d'arts martiaux. Ça lui est arrivé d'ailleurs de se retrouver face à neuf agresseurs pour défendre une victime. Les assaillants courent encore.

Une autre fois, il est tombé sur deux cambrioleurs en arrivant chez sa mère. Ils sortaient de prison le matin même. Mais ce n'était pas leur jour de chance. Marcel Lancino est l'un des plus hauts gradés d'Europe en karaté.

*"Je ne peux pas dire qu'on m'agresse beaucoup ! Déjà mon gabarit est encombrant..."*

### Marcel Lancino

« Je ne peux pas dire qu'on m'agresse beaucoup ! », reconnaît-il avec un petit sourire malicieux. « Déjà, mon gabarit (1,95 m) est encombrant. Personne n'a envie d'aller au-devant des problèmes... »

En plus, cet homme est une pointe dans son domaine. Il est toujours directeur technique du karaté club de Reims qu'il a créé en 1966, alors rue du Docteur-Thomas. Depuis, il a parcouru du chemin. « J'ai formé plus de 350 ceintures noires et professeurs », dit-il sans forfanterie quand on lui demande de raconter sa vie. Et la grande

taille, c'est un avantage ? « Oui parce que l'on travaille beaucoup avec les jambes ».

### UN KARATÉ AUTHENTIQUE MAIS TERRIBLEMENT EFFICACE

Même s'il a été capitaine de l'équipe de France aux championnats du monde à Tokyo, il ne cherche pas à marquer des points. Il ne considère pas le karaté comme un sport. C'est l'art martial qui l'intéresse avec ses valeurs de respect, de discipline, d'absence d'intention belliqueuse. Il pratique un karaté authentique, mais terriblement efficace. Il a participé à de nombreuses compétitions sur la planète et a remporté moult titres. Marcel Lancino a également franchi les différentes étapes pour arriver au plus haut niveau de l'arbitrage : à Paris, puis à Helsinki, et Tokyo où il a été nommé juge mondial Kata.

*Chez lui, il n'y a ni coupes, ni médailles sur les murs. Pas besoin de prouver quoi que ce soit*

Marcel Lancino a donc parcouru le monde grâce à ses performances. En 1973, alors qu'il est 2<sup>e</sup> dan, le maître Taiji Kase lui demande d'être dans l'équipe pour représenter la France aux championnats du monde Shotokan au Japon. Là, les Français rencontrent dès le premier tour l'équipe du Japon, et c'est l'hécatombe. Il sauve l'honneur de l'équipe en battant Ida, 5<sup>e</sup> dan, capitaine de l'équipe japonaise.

On l'a vu aussi participer à un championnat du monde de taekwondo à Taïwan. Il organise régulièrement des stages à Cuba, aux Antilles, en Espagne.

### GARDE DU CORPS DE JACQUES CHIRAC LORS DE SES VENUES À REIMS

Marcel Lancino part bientôt animer un stage en Espagne et doit présenter huit élèves à la ceinture noire à Reims. Autant vous dire qu'ils sont prêts. Le directeur technique du club de karaté prépare les gens à la réussite, il ne prend pas le risque de leur faire subir un échec. De même qu'il n'encourage jamais ses élèves à aller au-devant des soucis. « Mais je leur dis toujours, si vous êtes amenés à vous défendre, je ne veux pas apprendre que vous avez perdu... » Marcel Lancino est passionné de



Marcel Lancino domine le monde du karaté depuis plus d'un demi-siècle. Bernard Sivade

karaté mais il aime aussi le tir, le vélo, la course dans les bois. Il a rencontré Jacques Chirac, alors

maire de Paris et passionné de sport, qui lui a par la suite demandé d'exercer sa protection rapprochée

## LE KARATÉ CLUB DE REIMS A CINQUANTE ANS

L'association compte 157 membres et vient de fêter son 50<sup>e</sup> anniversaire dans une salle décorée à la japonaise. À ce jour, plus de 350 ceintures noires et professeurs ont été formés au club qui pratique un karaté traditionnel, axé sur la pratique de l'art martial (donc de l'efficacité), et qui peut être pratiqué à tout âge. Il y a au club une section enfants (à partir de 7 ans), une section ados, et une section adultes. Les cours se déroulent dans la plus pure tradition japonaise et sont encadrés par une équipe d'instructeurs ayant suivi une formation d'animateur sportif. Pour les personnes intéressées par le côté sportif et désirant participer à des compétitions, des entraînements à la compétition ont lieu à part. Sur le plan sportif, le Karaté club de Reims a ramené à la Ville quelques centaines de titres dont 3 sélections pour les championnats du monde, 1 titre de champion d'Europe, 2 titres de champion de France par équipe, 8 titres de champion de France en individuel.

à quelques reprises. « C'était pas mon truc mais c'était difficile de refuser », reconnaît-il.

Il n'est pas un grand bavard. « En karaté, entre adversaires, on se regarde et on commence. Pas besoin de parler », dit-il. Marcel Lancino enseigne encore sa discipline avec humilité. On peut toujours croiser sa grande silhouette à René-Tys, lui le cofondateur de la fédération française, l'arbitre mondial. Un certain nombre de ses élèves lui ont affirmé qu'ils viennent aux cours tant qu'il est là. Il ne les laissera pas tomber. ■

### MARIE-CHRISTINE LARDENOIS

Entraînements du karaté club de Reims à René-Tys. Renseignements au 03 26 47 49 72.